Posicionamiento que presentan las diputadas y el diputado integrantes del Partido Encuentro Solidario, sobre su agenda legislativa a desarrollar durante el ejercicio constitucional de la Sexagésima Cuarta Legislatura.

Presentación a cargo de la diputada Paloma María Terán Villalobos 5 de septiembre de 2024.

"Saludo a todas las personas que nos siguen a través de los diferentes medios de comunicación y a quienes nos acompañan en este recinto.

Es un gusto para las y los integrantes del Grupo Parlamentario del Partido Encuentro Solidario Sonora estar aquí en representación de la ciudadanía que nos dio su confianza a través del voto y a quienes de manera muy sincera les damos las gracias.

Hace tres años, desde el PES SONORA estuvimos con las y los sonorenses pidiendo su voto de confianza, y gracias a todas y todos ellos, obtuvimos el registro de nuestro partido para representar los ideales de progresismo a través de la igualdad sustantiva, y nos pusimos a trabajar.

En estas pasadas elecciones, estuvimos de vuelta con la ciudadanía para rendirles cuentas, casa por casa, calle por calle, colonia por colonia; con política de frente, política de resultados. Y obtuvimos una votación histórica, por una mayoría sin precedentes, confirmando que nuestro proyecto es auténtico, es de resultados y que cuenta con el apoyo de nuestro pueblo sonorense.

Muchas gracias a todas y todos los ciudadanos por su confianza. Es un honor estar aquí en esta, la máxima tribuna de nuestro estado, representando a cada una y uno de ustedes que nos siguen dando su respaldo en las urnas.

Compañeras y compañeros diputados, estamos aquí reunidos como representantes de nuestra gente; representantes de la decisión que el pueblo sonorense tomó en las urnas; decisión a la cual todas y todos nos debemos, y que nos deja muy claro el camino que la ciudadanía nos ordena seguir; el camino de la representación del cambio. El ser la voz de la protección de las y los ciudadanos que por décadas fueron abandonados por los fallidos gobiernos y políticas del pasado. Hoy, compañeras y compañeros, nos debemos a todas esas voces de la ciudadanía sonorense que nos otorgó el honor de su confianza para representarlos en esta tribuna con una instrucción muy clara: Trabajar con

solidaridad, por medio de debates de altura, con política humanista, y nunca volver a los modelos del pasado, que solo dejaron pobreza, injusticia y desigualdad.

La gente nos mandata seguir por el camino del bien común sobre el individual. Nos dan la orden de seguir con el apoyo a nuestros venerables adultos y adultas mayores, los apoyos para personas con discapacidad, a las madres solteras, a los grupos más vulnerables, las becas como derecho constitucional, la mejora histórica de las condiciones laborales para maestras y maestros, el aumento histórico al salario mínimo y, lo más importante, que nunca más se regrese el modelo político que solo buscaba beneficiar a unos cuantos y dejar en el desamparo a millones.

Esos tiempos del pasado de la política neoliberal y egoísta se terminaron definitivamente, y hay más de 35 millones de votos, más de 35 millones de razones para así afirmarlo desde la máxima tribuna de nuestro estado. Hoy, el pueblo manda. Hoy, los recursos se entregan directamente a la ciudadanía. Hoy, como debió haber sido siempre, en nuestro estado y en nuestro país, el pueblo decide y nosotros obedecemos como representantes populares.

Hoy, esas 35 millones de voces a nivel nacional nos dieron un mensaje claro en Sonora y en todo México.

Nos dejan claro que la política del pasado, que por años se dedicó a subir impuestos como el IVA y el ISR, esa política que nunca subió el salario mínimo cuando nuestra gente más lo necesitaba, la política que se dedicó a vender el patrimonio nacional y que en lugar de llevar los recursos al pueblo se dedicó a ver por su beneficio personal; hoy, esa política está finiquitada y en el pasado. Quien no quiera ser autocrítico y trabajar de manera sincera por la ciudadanía, está destinado a un fracaso más en las urnas, si siguen por el camino del egoísmo, de la negación y de no darse cuenta que el pueblo pone pero que el pueblo también quita, y que nuestro deber como servidores públicos es precisamente el de servir a nuestra gente y trabajar día a día para que la vida de las familias sonorenses sea mejor.

Eso, compañeras y compañeros, es la clave de la Agenda Legislativa del PES SONORA para esta Sexagésima Cuarta Legislatura: el honor que significa el servir a nuestra gente, el honor que significa ser representantes del pueblo y el honor que significa ser servidores públicos de excelencia y resultados, poner las leyes a la orden de la gente.

Nuestra misión es servir a las y los sonorenses, nuestra visión es progresista por medio de la igualdad sustantiva con resultados, acciones contundentes y política de frente con rendición de cuentas. Esa es la Agenda Legislativa el Grupo Parlamentario del PES Sonora. Hechos y resultados en beneficio de Sonora.

Quiero tomar un momento para mencionar algo muy importante: quiero destacar que, en Sonora, el pueblo habló de manera contundente. Nuestro movimiento de transformación ganó por amplia mayoría, al ganar 20 de las 21 diputaciones locales de manera histórica y sin precedentes. Y eso se debe a algo muy claro, que desde esta tribuna queremos dar honor a quien honor merece: felicitamos también y reconocemos a nuestro gobernador, el doctor Alfonso Durazo, quien ha demostrado que la política de servicio al pueblo, la política de recortes de gastos innecesarios de arriba para entregarlos de manera directa a los grupos más vulnerables y que la política del humanismo mexicano de esta cuarta transformación de la vida pública de nuestro estado y de nuestro país, es lo que nuestra gente quiere.

Y para prueba de ello, basta ver los resultados de la reciente elección. Estos resultados son la mejor prueba de que este gobierno encabezado por el doctor Alfonso Durazo va por buen camino. Quiero decirles de manera muy clara que no hay mejor reconocimiento al trabajo que el de las y los sonorenses en las urnas a través de sus votos.

Nuestro reconocimiento, señor Gobernador, por su trabajo y gestión para el programa de becas más grande de la historia, que ya es un derecho constitucional; por el Plan Sonora de energías renovables, con inversionistas que vienen a quedarse a Sonora, con la modernización del puerto de Guaymas y la planta fotovoltaica de Puerto Peñasco. Gracias por cumplirle a Sonora, que por años exigía justicia con los recibos locos de la luz, y que ahora nuestro gobernador logró la tarifa única y el convenio sin necesidad de renovación y por más tiempo para absolutamente todos los municipios, poniendo un alto definitivo a los cobros excesivos; por la creación de la Procuraduría de la Defensa para Personas con Discapacidad, la autonomía del ITSON y de El Colegio de Sonora; por la democratización y autonomía de la Universidad de Sonora y por la creación d

Nuestro reconocimiento, Gobernador, de la mano de nuestro presidente, licenciado Andrés Manuel López Obrador, se beneficia a los sonorenses con la construcción de la carretera Agua Prieta — Bavispe. Gracias por escucharnos siempre a las y los aguapretenses. Nuestro reconocimiento por el avance en la modernización de la carretera Guaymas - Chihuahua, facilitando el tránsito para el

intercambio comercial y desarrollo económico. Por el programa de caminos artesanales en la sierra de Sonora, los cuales llegan a Arivechi, Sahuaripa, Ónavas, Bacanora, Soyopa, Yécora, Rosario, Quiriego, San Javier y Opodepe, comunidades apartadas que no contaban con vías de acceso dignas. Por cumplirle al Sonora profundo con los Planes de Justicia para nuestros pueblos indígenas, con la iniciativa de justicia histórica más importante del país, con tierras, agua, educación, salud, cultura, para el rescate de su dignidad y grandeza y gracias por hacer justicia en materia de salud, con la inauguración de hospitales generales, comunitarios y la mejora de prestaciones con basificación, jornadas de entregas de aparatos médicos y cirugías para el pueblo.

¡Desde esta tribuna le digo a nuestro gobernador: Sonora por fin sabe lo que se siente tener gobernador! Y desde este Congreso seguiremos trabajando en unidad por el beneficio de los 72 municipios sin distinción.

En el PES SONORA trabajaremos en una agenda legislativa siempre en estricto apego al principio de supremacía constitucional, igualdad sustantiva y apoyo a los grupos vulnerables. Reiteramos nuestro respeto a cada una y uno de los integrantes de los diferentes grupos parlamentarios en este Congreso y reiteramos que todas las voces son importantes. La diversidad de opiniones es precisamente lo que genera un gobierno democrático, así que bienvenido el debate de altura, con respeto, defendiendo nuestras diferentes visiones, pero siempre con el objetivo claro de que ese debate sea en beneficio directo de nuestra gente.

Desde el PES SONORA ponemos a disposición de todas y todos los presentes nuestras propuestas en materia legislativa que corresponden a las diferentes actualizaciones y modificaciones en materia de:

MUNICIPALISMO EFECTIVO

- Aprovechamiento alimentario directo en beneficio de los municipios fronterizos en coordinación con la Ley Aduanera federal.
- Recaudación municipal efectiva para infraestructura social e infraestructura deportiva garantizada para personas con discapacidad.
- Escrituración expedita y con testamento automático.
- Implemento de la cultura de separación de residuos con beneficios en infraestructura social para la gente.
- Armonización de la aplicación y uso de la fuerza conforme al marco jurídico federal, prevención del suicidio y seguridad digital para prevenir el acoso.

Inclusión total de la ciudadanía en las obras municipales para que sea esta quien decida donde sí y donde no invertir los recursos que pagan con sus impuestos. Castigo ejemplar a las y los servidores públicos que fallen en este mandato y, por supuesto, la garantía de una miscelánea fiscal y presupuesto de egresos que siga los principios del humanismo mexicano.

Finalizo nuestra participación agradeciendo su atención y reiterándoles que para todas y todos los integrantes del Grupo Parlamentario del PES Sonora es un honor ser parte de esta histórica transformación. Trabajaremos para todas y todos los ciudadanos de Sonora sin distinción.

Acciones distintas para obtener resultados diferentes por el bienestar total y la igualdad y justicia histórica para los grupos más vulnerables.

A todos aquellos y aquellas que en los sexenios pasados de la política neoliberal los ignoraron, les robaron, les subieron los impuestos, los dejaron en la pobreza y nunca obtuvieron justicia, hoy, a todas y todos ustedes les digo:

Esos tiempos de injusticias de las políticas neoliberales se terminaron. Hoy es tiempo de igualdad social, de bienestar y de humanismo mexicano. Y para prueba, hay casi 36 millones de personas que pensamos igual y que respaldamos esta cuarta transformación.

Nuestro reconocimiento total a nuestro presidente de la República, Lic. Andrés Manuel López Obrador, por darle voz y voto a los que fueron callados por años. Y siempre lo digo con orgullo, siempre es y será un honor estar con Obrador.

Nuestro reconocimiento a nuestro gobernador, Dr. Alfonso Durazo Montaño, por demostrar que en Sonora sí se puede hacer política de frente y honesta, con becas y apoyos a los más humildes para terminar con la desigualdad en el Sonora profundo.

Y finalmente, desde el PES Sonora, nuestro total reconocimiento y apoyo a nuestra presidenta electa, Dra. Claudia Sheinbaum Pardo, quien nos demostró que no hay imposibles, y que con capacidad, entrega, trabajo y unidad, todas y todos caminamos juntos en esta cuarta transformación de la vida pública de Sonora y de todo México.

¡Es tiempo de mujeres! ¡Es tiempo de unidad nacional! Compañeras y compañeros: ¡Es tiempo de Sonora!".

(Fin)